

ridionale et en Sicile, les Normands devinrent d'autres hommes en devenant sérieusement chrétiens.

Faisons encore ici un retour sur nous-mêmes.

Pourquoi avons-nous tant de défauts ? C'est que nous ne sommes pas assez chrétiens.

Pourquoi la société semble-t-elle quelquefois ébranlée jusque dans ses bases ? C'est qu'elle n'est pas vraiment chrétienne.

(A Continuer.)

LA MERE

Marie de l'Incarnation,

PAR

L'ABBÉ P. F. RICHAUDEAU,

Aumônier des Ursulines de Blois.

CHAPITRE XI.

(Suite.)

“ La première raison, dit Martène, était un faux prétexte : car, chez les Bénédictins, on ne s'est jamais aperçu qu'il fût sourd, et il a conservé l'ouïe jusqu'à son dernier soupir, nonobstant sa vieillesse. Quant à la seconde raison, on ne croit pas faire injure à cette illustre Compagnie, qui renferme tant d'hommes de mérite, en doutant qu'elle ait

beaucoup de sujets comparables à Dom Claude Martin pour la beauté, la solidité et la délicatesse de l'esprit.”

On peut dire à l'appui de cette opinion que ce saint religieux 1o a été, pendant neuf ans, assistant du Général de la célèbre Congrégation de Saint-Maur, à la grande satisfaction de tous ceux qui la composaient ; et que pendant tout le reste de sa vie, sauf très-peu d'années, il a été supérieur dans différentes maisons de son Ordre ; 2o Il a été nommé plusieurs fois président du Chapitre général ; et celui qui fut tenu en 1687 l'aurait élu Général de la Congrégation à peu près à l'unanimité, dit Martène, si, au moment de procéder au vote, il n'était arrivé un message du roi Louis XIV, défendant de le nommer. Des courtisans avaient dit à Sa Majesté que celui sur lequel les voix allaient se porter était un saint, mais en même temps un entêté. On dit que les saints sont entêtés, observe ici Dom Martène, lorsqu'ils ont de la fermeté dans les choses qui regardent le gloire de Dieu et les obligations de leurs charges, et qu'ils s'opposent avec un courage intrépide aux ambitions humaines ; 3o Ce qui prouve encore mieux s'il est possible que Claude Martin n'était pas dépourvu d'esprit, c'est qu'il est le principal auteur des éditions bé-